

**Mot de bienvenue de Mr. Henri Kox, Président de la Délégation auprès de la Conférence interparlementaire pour la PESC et la PSDC, à l'occasion de réunion de la conférence interparlementaire pour la PESC et la PSDC, 5 septembre 2015.**

Madame la Haute Représentante/Vice-présidente, Federica Mogherini,

Chers collègues,

Mesdames et Messieurs,

Je me joins aux chaleureux mots du Président de la Chambre des Députés pour vous souhaiter la bienvenue au Luxembourg à l'occasion de la Conférence interparlementaire pour la Politique étrangère et de sécurité commune (PESC) et la Politique de sécurité et de défense commune (PSDC).

C'est pour moi un grand plaisir et un honneur tout particulier de m'adresser à vous cet après-midi, et d'affronter ensemble l'actualité européenne.

L'Europe est actuellement confrontée à une série de nouveaux défis complexes.

A l'est, la Russie a fondamentalement violé la souveraineté de pays voisins. Au Sud, les désordres d'Etats « faillis » et de la criminalité organisée se propagent vers l'Europe. Au Moyen- Orient, le terrorisme et la guerre menacent la stabilité. En outre, l'exposition croissante et constante de l'Europe aux menaces de guerre « hybride » et le cyberterrorisme rendent le paysage sécuritaire de plus en plus complexe.

Les récentes attaques terroristes sur le territoire européen (*comme l'attaque brutale déjouée sur le train Amsterdam-Paris*) ont brutalement rappelé que les menaces ne sont plus aux portes de l'UE mais sont désormais belles et bien dans l'UE même.

Mesdames et Messieurs,

Cette Conférence interparlementaire pour la Politique étrangère et de sécurité commune (PESC) et la Politique de sécurité et de défense commune (PSDC) revêt une importance très spéciale et se déroule dans un moment fragile de notre paysage sécuritaire.

J'estime que nous avons élaboré un programme ambitieux qui traite les questions les plus pertinentes concernant notre politique extérieure et de l'environnement sécuritaire de notre continent.

Je me réjouis énormément d'accueillir aujourd'hui parmi nous Nicolas Schmit, Ministre en charge des relations avec le Parlement européen pendant la Présidence

luxembourgeoise du Conseil de l'UE qui présentera la position luxembourgeoise sur la Politique européenne de voisinage et la chef de la diplomatie de l'UE, Federica Mogherini qui nous donnera un aperçu de l'actualité de l'UE et des conflits qui l'entourent. La crise migratoire et le flux croissant de réfugiés est sûrement un des plus grands défis de l'Europe pour les années à venir et je salue le fait que cette problématique sera le sujet central d'un atelier demain matin.

Je voudrais exprimer ma gratitude à Madame Mogherini et Monsieur Schmit pour avoir cet échange de vue avec nous, et j'ai hâte de découvrir les débats qui en découleront.

Demain, nous poursuivrons la Conférence avec un thème qui me tient particulièrement à cœur : le changement climatique dans le contexte de la sécurité.

Le crime organisé, les attaques terroristes et la cybercriminalité ne sont pas les seuls dangers auxquels l'Europe doit faire face. Ces dernières années, le changement climatique s'est avéré comme n'étant pas seulement un problème environnemental mais représente de plus en plus un risque majeur pour la sécurité internationale. Les scénarios auxquels nous sommes confrontés ces dernières années sont alarmants. La rareté de ressources, que ce soit l'énergie, l'eau ou les terres arables, les catastrophes naturelles et l'élévation du niveau de mer ont des effets néfastes et représentent des enjeux de sécurité régionale et internationale. Les conséquences de ces enjeux sont à l'origine de réels conflits, déstabilisent les pays concernés et causent des flux migratoires. Et ce qui est tragique, c'est qu'une fois de plus, ce sont ceux qui sont les plus vulnérables et les moins armés pour faire face qui sont les premières victimes.

Permettez-moi de vous rappeler que la Conférence de Paris (COP21)- étape décisive dans la négociation du futur accord international sur le climat pour l'après 2020 est une des grandes priorités de la Présidence luxembourgeoise du Conseil de l'UE. Je peux vous assurer que le Luxembourg fera de son mieux pour accompagner les discussions afin d'aboutir à un accord juridiquement contraignant.

Finalement, nous allons conclure la journée avec trois ateliers thématiques : « vers une gestion plus coordonnée des flux migratoires », « le renforcement des missions civiles de la Politique de sécurité et de défense commune (PSDC) » et « le suivi de la mise en œuvre des conclusions du Conseil européen sur la défense en juin 2015 ».

Je vous souhaite, à toutes et à tous, des échanges enrichissants, stimulants et fructueux et vous remercie pour votre attention.

Je laisse maintenant la parole à M. Elmar Brok, Président de la Commission des Affaires étrangères du Parlement européen